

Paroisse Saint-Amand

Paroisse Notre Dame de Grâce

Paroisse Sainte Croix

Paroisse Sainte Jeanne de France

Année 2023 n°420

Janvier 2023

Dans ce numéro:

Pages 2, 3 et 4:

Texte sur Benoit XVI

Page 4: Invitation

inauguration Ste

Anne

Page 5: Secours Catholique

Pages 6-7: Agenda

Page 8: Denier

Page 9: Prière pour

l'unité des chrétiens

Page 10: Les Amis de

l'Orgue

Pages 11-12: Se-

maine pour l'unité

des chrétiens

Page 12: Défunts et Coordonnées parois-

siales

ETRE CHRETIEN

c'est vivre dans l'action de grâce.

Preuve en est l'eucharistie qui est au cœur de notre vie. Elle est le sommet de la gratitude à l'égard de Dieu qui nous a donné son Fils.

Je me souviens de cette vieille définition de la prière, apprise autrefois au catéchisme:

« Prier c'est parler à Dieu pour l'adorer, le remercier, lui demander pardon et obtenir ses grâces.» Qui dit mieux?

Remercier Dieu pour ce qu'il est :

Dieu de miséricorde qui donne gratuitement.

Et si la reconnaissance était le programme de cette nouvelle année ?

Reconnaître le bien...

Si « merci » était le maître-mot de ce programme ? Notre vie en serait sûrement changée...

MERCI!

Joël Massip

COMMUNIQUE DE LA CONFERENCE DES EVEQUES DE FRANCE EN REACTION AU DECES DU PAPE EMERITE BENOIT XVI

Nous venons d'apprendre avec une grande tristesse le décès du pape émérite Benoît XVI.

Au nom de la Conférence des évêques de France, nous appelons les catholiques à prier pour lui le Dieu vivant, « qui n'est pas le Dieu des morts, mais des vivants » (Lc 20, 38), en le confiant à sa miséricorde et à la puissance de Résurrection du Christ. Des messes et des célébrations seront organisées dans les diocèses et les paroisses pour rendre grâce pour ce qu'il a apporté à l'Église et au monde, et pour intercéder pour lui comme il le souhaitait.

Joseph Ratzinger a été un grand théologien. Sa participation au Concile l'avait mis face aux grands défis de l'Église dans le monde de la fin du XXème siècle. Il en a été un grand interprète, lucide et courageux, exigeant quant à la vérité, fidèle à la Tradition mais libre de toute nostalgie. Archevêque de Munich, puis préfet de la Congrégation pour la doctrine de la foi, il a servi le saint pape Jean-Paul II en admirant le pasteur et le saint, cherchant avec sa vive acuité théologique à expliciter les fondements de l'action du Pape. Le rencontrer était toujours vivre un moment de lumière, de clarté, d'espérance aussi. Les évêques en ont fait l'expérience à chaque visite ad limina. Ils en gardent de grands souvenirs.

Devenu pape à son tour, il a voulu servir l'unité de l'Église en la fondant sur la vérité la plus précise, tant dans les relations œcuméniques que dans son approche des groupes dits traditionalistes dans l'Église catholique. Il a voulu continuer l'œuvre de ses prédécesseurs en œuvrant pour la rencontre des religions et la paix dans le monde. Il a cherché à affermir ses frères et ses sœurs dans la foi par ses encycliques sur l'espérance et la charité et sur le développement humain intégral dans la justice et la charité. Dans .../...

.../...un monde sécularisé, dans un climat culturel marqué par le relativisme, il a incarné la recherche exigeante mais aussi joyeuse de la foi qui aspire à adhérer à Dieu par le lien vivant que celui-ci propose

aux humains. Il a affronté avec courage le fait des agressions sexuelles commises par des prêtres ou des religieux et n'a voulu préserver personne de la vérité qu'il y avait à faire en ce domaine. Sa lettre aux catholiques d'Irlande, en mars 20110, a ouvert une ère nouvelle, en deçà de laquelle il ne sera plus possible de retomber.

Les Français se souviennent avec émotion du magnifique voyage de Benoît XVI en France en 2008, à Paris et à Lourdes, à l'occasion du 150ème
anniversaire des apparitions de la Vierge à Lourdes. Au cours de la messe
sur l'esplanade des Invalides, juste quelques semaines avant qu'éclate la
crise financière de 2008, il avait appelé à « fuir les idoles » et rappelé,
après saint Paul, « que la cupidité insatiable est une idolâtrie (Cf. 3,5) et
que « l'amour de l'argent est la racine de tous les maux », tandis que dans
son discours au monde de la culture au collège des Bernardins il avait
montré, à l'école de l'expérience monastique, que « la recherche de Dieu
et la disponibilité à L'écouter, demeure aujourd'hui encore le fondement
de toute culture véritable », comme une quête de la vérité dont ne peut
se dispenser sans grave dommage l'humanité contemporaine.

Benoît XVI restera aussi dans l'histoire en raison de sa démission qui prit tout le monde par surprise. Elle était dans la ligne de sa profonde humilité et de son sens exigeant du service de l'Église. Il était épuisé et paraissait près de mourir. Il a finalement accompagné de longues années son successeur, assurant un ministère de recueillement et d'intercession, interrompu par peu d'interventions, toutes visant à éclairer l'intention profonde du pape François contre de mauvaises interprétations. En confiant à Dieu le pape émérite Benoît XVI, les catholiques rendent grâce à .../...

.../... Dieu pour ce qu'il a donné à l'Église, visiblement et invisiblement. En leur nom, nous remercions celles et ceux qui ont voulu ou voudront lui rendre hommage. Nous invitons également tous ceux qui le voudront bien à prier avec instance pour le pape François. Qu'il poursuive sa mission avec courage et persévérance, dans la force du Christ et de l'Esprit-Saint, pour que soit loué le Nom de Dieu,

La Présidence de la CEF

- +Eric de Moulins-Beaufort
- +Dominique Blanchet
- + Vincent Jordy

INVITATION

INAUGURATION ET BENEDICTION DES NOUVEAUX LOCAUX DE L'ESPACE SAINTE-ANNE 42, rue Clemenceau – Saint-Amand Montrond.

Sous la présidence de Monseigneur Jérôme BEAU Archevêque de Bourges

Samedi 14 janvier 2023

16h : INAUGURATION ET BENEDICTION
17h : GALETTE DES ROIS 18h : MESSE DOMINICALE



Depuis la création de l'équipe du Secours Catholique en 2016 à Saint Amand, quels changements?

- 8 bénévoles en 2016, 18 en 2022
- -Des demandes stables qui concernent surtout des aides pour l'énergie et l'électroménager (je vous rappelle que nous ne faisons ni l'alimentaire ni les vêtements)

Le changement est plutôt dans le rayonnement que nous avons dans la ville : partenariat avec le CCAS, avec la Croix Rouge, avec le CASA à travers un projet proposé par l'abbaye de Noirlac.

Grâce à notre fête-brocante du mois de novembre nous communiquons beaucoup autour de nous et particulièrement avec des commerçants, ce qui permet de nous faire mieux connaître.

Partenariat également avec les associations qui ont collecté pour l'Ukraine, sans oublier bien sûr la proximité avec l'aumônerie. Nous voulons d'ailleurs relancer des après-midis intergénérationnels, ce qui avait été freiné par le CO-VID. Certains bénévoles font également des visites à des personnes âgées très isolées.

Du lien, encore du lien et du lien porteur d'espoir et de joie.

Pour tout cela il faut remercier la municipalité qui nous prête la salle, bien sûr tous les bénévoles qui donnent beaucoup de leur temps, les jeunes de l'aumônerie qui viennent aider mais aussi vous tous qui avez donné des objets, vous qui venez chiner dans notre brocante, acheter des enveloppes-toutes-gagnantes, boire un thé, un café, manger un gâteau, passer un bon moment avec nous et merci à notre père Joël toujours à nos côtés.

Merci, merci, merci, merci mer

Janvier 2023

LUN	MARDI	MERCREDI	JEUDI	VENDREDI	SAMEDI	DIMANCHE
9.	10. Catéchisme à 17h	11. Messe à 9h Caté. 1ère année de 10h à 12h Réunion EAP à 18h	12. Messe à 9h Conseil à Li- gnières à 18h	13. <u>Saint Hilaire</u> Messe à 9h	14. Aumônerie 6e et 5e de 10h à 16h Inauguration Ste Anne à 16h Messe à Lignières à 18h	15. <u>2è dim. du temps ordinaire</u> Messes à 9h30 à Charenton et à 11h à St Amand Préparation mariage de 9h à 17h St Vincent à la Celle Condé à 11h
16.	17. Messe à 9h Catéchisme à 17h	18. Messe à 9h	19. Présentation compte du dio- cèse à Ste Anne de 9h30 à 14h Eveil à la Foi à 17h	20.	21. Aumônerie 4e et 3e de 10h à 17h St Vincent à 10h30 à St Amand et à 11h30 à St Georges	22. <u>DIMANCHE DE LA PAROLE</u> Caté. 2e/3e année à 9h et Messe en famille à 11h à St Amand Catéchisme à 9h et Messe à 10h30 à Lignières Messe à Charenton à 9h30
23.	24. <u>Saint François de Salle</u> Messe à 9h Catéchisme à 17h Veillée Œcuménique à 19h à Ste Anne SEMAINE DE L'UNITE DES	25. <u>Conversion</u> de Saint Paul Messe à 9h Caté. 1ère année de 10h à 12h CHRETIENS	26. <u>Ss. Timothée</u> <u>et Tite</u> Messe à 9h	27. Messe à 9h AG association Orgue à Ste Anne à 18h	28. Aumônerie lycéenne de 19h à 23h Messe à Lignières à 18h	29. <u>4è dim. du temps ordinaire</u> Messes à 9h30 à Charenton et à 11h à St Amand avec les futurs mariés Préparation mariage de 9h à 17h
30.	31. <u>St Jean Bosco</u> Catéchisme à 17h	1er fév. Messe à 9h	2 fév. <u>Présenta-</u> tion du Seigneur au Temple Messe à 18h Eveil à la Foi à 17h	3 fév. Messe à 9h	4 fév. Aumônerie 6e et 5e de 10h à 17h St Vincent à Chezal à 10h, St Blaise à Colombiers à 11h et St Vincent / St Blaise à Charenton à 16h Messe à Lignières à 18h	5 fév. <u>5è dim. du temps ordinaire</u> Caté. 2e/3e année à 9h et Messe en famille à 11h à St Amand Caté. à Lignières de 9h à 11h30 Messe à Charenton à 9h30 Scouts et Guides de 11h à 18h

VOUS FAITES

8

Prière pour l'Unité des Chrétiens

Mardi 24 janvier 2023 à 20 h

à Ste Anne, 42 rue G. Clemenceau, Saint-Amand



« Que leur unité soit parfaite! » St Jean, 17

Soirée organisée par des protestants, des orthodoxes et des catholiques du Boischaut Sud. Contact : 02 48 60 22 51.

SEMAINE DE PRIERE POUR L'UNITE DES CHRETIENS

18-25 janvier 2023

« Apprenez à faire le bien, recherchez la justice »

Isaïe 1.12-18

Quand vous venez vous présenter devant moi, qui vous demande de fouler mes parvis ? Cessez d'apporter de vaines offrandes : la fumée, je l'ai en horreur ! Néoménie, sabbat, convocation d'assemblée... je n'en puis plus des forfaits et des fêtes. Vos néoménies et vos solennités, je les déteste, elles me sont un fardeau, je suis las de les supporter. Quand vous étendez les mains, je me voile les yeux, vous avez beau multiplier les prières, je n'écoute pas : vos mains sont pleines de sang. Lavez-vous, purifiez-vous. Ôtez de ma vue vos actions mauvaises, cessez de faire le mal. Apprenez à faire le bien, recherchez la justice, mettez au pas l'exacteur, faites droit à l'orphelin, prenez la défense de la veuve. Venez et discutons, dit le Seigneur. Si vos péchés sont comme l'écarlate, ils deviendront blancs comme la neige. S'ils sont rouges comme le vermillon, ils deviendront comme de la laine.

La Bible - Traduction œcuménique - TOB

Apprendre à faire le bien.

« Dans le passage de l'Écriture choisi pour la Semaine de prière pour l'unité des chrétiens 2023, le prophète Ésaïe nous montre comment guérir ces maux. Apprendre à faire le bien exige de décider de s'engager dans une réflexion sur soi. La Semaine de prière est le moment idéal pour que les chrétiens reconnaissent que les divisions entre nos Églises 1. Il existe une seule race, la race humaine. Cependant, il nous faut reconnaître que le mythe de la race est à l'origine du radsme. La race n'a rien de biologique. C'est une élaboration sociale divisant l'humanité sur la base de caractères physiques. Même ce terme n'est pas employé dans de nombreuses parties du monde, il est important de reconnaître qu'il a été utilisé comme instrument de division et d'oppression de groupes humains. 5 et nos confessions ne peuvent être séparées des divisions au sein de la famille humaine tout entière. Prier ensemble pour l'unité des chrétiens nous permet de réfléchir à ce qui nous unit et de nous engager à lutter contre l'oppression et la division au sein de l'humanité. Le prophète Michée rappelle que Dieu nous a dit ce qui est bon et ce qu'il exige de nous : "Rien d'autre que respecter le droit, aimer la fidélité et [s]'appliquer à marcher avec [s]on Dieu" (Michée 6,8). Se comporter avec justice signifie que nous respectons toutes les personnes. La justice exige d'agir de manière véritablement équitable afin de remédier aux préjugés du passé fondés sur la « race », le genre, la religion et le statut socio-économique. Marcher humblement avec Dieu implique repentance, .../...

Vous êtes paroissien et vous appréciez la présence de l'orgue dans nos liturgies... Vous pouvez rejoindre

LES AMIS DE L'ORGUE DU GRAND CONDE

Fondée en 1995, notre association est destinée à « promouvoir l'orgue par sa pleine utilisation (...), par l'organisation de concerts et par le développement d'actions pédagogiques, culturelles et touristiques ». En lien constant avec le Maire et le Curé, elle a agi pour la réalisation du relevage de 2020, dont nous saluons la qualité. Elle organise généralement trois concerts par an (tarif préférentiel pour les adhérents) qui associent souvent l'orgue à la voix et à d'autres instruments. Elle donne une démonstration gratuite pour tous à la Fête de la Musique, toujours le 21 juin.

Nous avons besoin du concours de nouveaux bénévoles pour faire vivre notre association. Si vous voulez en savoir plus, prenez au fond de l'église notre notice et, mieux encore, venez nous rencontrer lors de notre

Assemblée générale le 30 janvier à 18h au centre paroissial Sainte Anne .../... réparation et enfin réconciliation. Dieu attend de nous que nous assumions ensemble la responsabilité d'agir en faveur d'un monde équitable pour tous les enfants de Dieu. L'unité des chrétiens devrait être un signe et un avant-goût de l'unité réconciliée de la création tout entière. Cependant, la division des chrétiens affaiblit la force de ce signe et contribue à renforcer la division au lieu d'apporter la guérison aux déchirures du monde, ce qui est la mission de l'Église. »

Extrait du document officiel de présentation de la Semaine de l'Unité

Nos Défunts

<u>Paroisse Saint Amand:</u> Andrée AUGER, Madeleine LEJEUNE, Anne BERTHOMIER, Janine ALEONARD, Anne-Marie FOUGERON, Monique CANTENEUR, Bernadette CHARRIER, Robert GUILLEMET, Madeleine TERRASSE, Palmina FERNANDEZ, Lise ROZET, Antoine LAFLEUR, Pierre PANALIER,

Paroisse Notre Dame de Grâce: Raymonde FONTAINE, Simone BOUGAIN, Aimé NADOT,

Paroisse Sainte Croix: Sylvain THIEBOT, Jeanne MONTMASSON, Roland DEMONDION,

<u>Paroisse Sainte Jeanne de France:</u> Albert ALGRET, Marcel LEDUC, Isabelle QUEVILLON, Henriette HERAULT, Roger CARTERON.

AUMÖNERIE DE L'HÖPITAL

44 Avenue Jean-Jaurès - 18200 St Amand Montrond

PERMANENCES: 13h00 à 14h00: Lundi - mardi - jeudi - vendredi

202 48 63 25 25 (standard hôpital) Poste: 16644 et/ou au 06.89.28.40.56

Secrétariat et accueil paroissial «Saint-Augustin» (au chevet de l'église St Amand)

Nouveaux horaires (hors vacances scolaires)
Lundi, jeudi, vendredi: 9h30 à 12h - 13h30 à 16h30
18 rue Porte Verte

2 02 48 96 09 93

Le Père Joël Massip reçoit sur rendez-vous.

■ joel.massip@gmail.com

2 02 48 96 72 03

Catéchèse et Aumônerie de l'Enseignement Public 18 rue Porte Verte

2 02 48 96 09 93

IPNS M. le Curé 14 rue Porte Verte 18200 St Amand Montrond.

N° ISSN 2727-2281